

# La fête rayonne aux Ternes lors du tournoi de badminton

Le championnat du monde de badminton a débuté ce mercredi dans le quartier des Ternes. Retour sur une épopée.

Chaque année, durant le dernier week-end du mois de juillet a lieu le tournoi de badminton, discipline inventée en 1983 par Philippe Duchène. « Les gens du quartier organisent leurs vacances en fonction du tournoi », s'étonne encore l'inventeur. Il n'en revient toujours pas de l'ampleur qu'a pris le sport qu'il a créé. « Jusqu'en 2007 on jouait dans les jardins des particuliers, détaille-t-il. Et puis on a concentré le sport sur le site du Panorama. On a une partie macadamée



pour les entraînements toute l'année ». Ils étaient dix il y a 35 ans et ils sont 167 inscrits aujourd'hui, toutes catégories confondues. C'est dire que la balle de mousse fédère. « Ce sport s'est développé car il n'est pas très difficile, jauge Philippe. Il y a

une dimension spectaculaire, ça va vite, il y a des plongeurs. Et puis ça se pratique partout ». Au-delà de l'exercice, les gens viennent pour se rencontrer. « Tout le monde se connaît, confirme Jordan Poulain, participant. Je joue

depuis 1995. Je vois les mêmes têtes avec les mêmes esprits, c'est plaisant. Le climat est très bon, le vainqueur offre un verre. »

## Le plus génial du monde

Même son de cloche pour Gérard Moutteaux. « Je viens ici depuis 15 ans. C'est le sport le plus génial du monde. J'apprécie la richesse du sport, la qualité de jeu et aussi l'humain. » Le sport mais pas que. « Tout le monde se rassemble, c'est la fête de notre quartier », lance un autre participant.

Alain Vincent, le président d'honneur est passionné par l'événement. Il pourrait en parler pendant des heures. « Les jeunes qui jouent en ce moment, je les ai vus naître, raconte-t-il. Ils sont nés avec une balle de mousse dans le berceau. » Les habitués viennent aussi pour le repas, le karaoké, la soirée dansante... Les activités autour du tournoi sont nombreuses et changent chaque année.

« Quand j'avais 14 ans, j'étais malade et je suis resté couché pendant 10 mois, raconte Philippe Duchène. Mon père m'a alors dit " Si on trouve ce que tu as, je réalise ton souhait ". Mon rêve était soit de faire un safari en Tanzanie, soit de jouer avec dix copains à un sport que je voulais inventer. Mon père espérait que j'opte pour le second choix ! »

L'inventeur a encore un rêve à réaliser avec son sport : « Pour les 40 ans du badminton à Auvellais, j'aimerais jouer sur les plages de Bretagne, à Lancieux, où ce sport est né ». Il y aurait donc deux tournois, un aux Ternes et un en France. Avis à ceux qui désirent suivre. « La boucle serait ainsi bouclée », conclut Philippe. ■ M.C.

l'avenir.net

La vidéo sur [lavenir.net/badminton-auvellais](http://lavenir.net/badminton-auvellais)

## Une monnaie fictive pour cette 35<sup>e</sup> édition

« J'ai cru que c'était Benoît Poelvoorde », sourit Philippe Duchène en regardant ce faux billet tout neuf, valable seulement durant le tournoi. Le comité d'organisation lui a fait une surprise avec sa caricature dessinée sur le « MacDuch ». L'idée de cette monnaie temporaire revient à Jon Charte, le directeur commercial. « Un MacDuch vaut 60 centimes, explique Jon. Ces billets facilitent les échanges et

évitent les flux de monnaies durant l'événement. »

Les organisateurs ont également créé des t-shirts pour le tournoi, vendus 15 € pièce. Cette année, pour la première fois, toutes les festivités ont lieu sur le même terrain, le Panorama. « Aujourd'hui tout est centralisé sur ce site, commente Philippe Duchène. Avant on se retrouvait avec deux buvettes, une sur le terrain de jeux et une autre à la maison de quartier, située à 200 mètres. Notre objectif n'est pas de ga-



Le comité a créé une nouvelle monnaie, le MacDuch, à l'effigie du créateur du badminton Philippe Duchène.

agner de l'argent mais de rentrer dans nos frais. Depuis la concentration des terrains sur le site du Panorama on y arrive. »

« On a aussi développé l'aspect écologique, souligne Anne Rasneur, coordinatrice de l'événement. On utilise des gobelets réutilisables. » ■

## EN CHIFFRES

1983 année de naissance du badminton. 5 jours de compétition. 7 terrains cette année. 180 balles en mousse. 7 000 billets MacDuch. 375 matchs. 350 habitants au Quartier des Ternes. 50 % des participants sont issus du quartier. 8 à 80 tranche d'âge des joueurs. 92 hommes. 32 femmes. 22 juniors. 21 vétérans.